

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Dalam arti yang sederhana metodologi penelitian merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Cara ilmiah berarti penelitian tersebut berdasar pada ciri-ciri keilmuan, antara lain rasional, empiris, dan sistematis.⁸³

Maka pada bagian ini merupakan penjelasan dari metodologi yang digunakan penulis dalam penelitian ini, berikut uraiannya :

a. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini termasuk kepada jenis penelitian lapangan atau *field research*, yaitu kegiatan penelitian yang dilakukan di lingkungan masyarakat tertentu baik di lembaga-lembaga, organisasi masyarakat, maupun lembaga pemerintah.⁸⁴ Penelitian ini salah satunya dilakukan dengan wawancara terhadap objek penelitian ini, yaitu Dinas Pengendalian Penduduk dan Keluarga Berencana (DPPKB) Kota Bekasi mengenai strategi dalam membangun ketahanan dan kesejahteraan keluarga.

Penelitian ini juga termasuk kepada penelitian sosio yuridis, yaitu penelitian yang mempelajari hubungan atau pengaruh masyarakat terhadap

⁸³ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2016),.2

⁸⁴ Restu Kartiko Widi, *Asas Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2020), 52

hukum, sejauh mana gejala-gejala yang ada dalam masyarakat itu dapat mempengaruhi hukum dan sebaliknya,⁸⁵ dalam penelitian ini yaitu perspektif Hukum Keluarga Islam terhadap strategi DPPKB dalam membangun ketahanan dan kesejahteraan keluarga.

Pendekatan pada penelitian ini yaitu pendekatan kualitatif, yaitu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.⁸⁶ Penelitian ini juga dilakukan dengan cara *deskriptif-analitif*, yaitu dengan menggambarkan semua data atau keadaan subjek/objek penelitian kemudian di analisis. Dalam hal ini data yang terkumpul mengenai strategi DPPKB dalam membangun ketahanan dan kesejahteraan keluarga kemudian dianalisis dengan teori-teori Hukum Keluarga Islam.

b. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini bertempat di Dinas Pengendalian Penduduk dan Keluarga Berencana Kota Bekasi, yaitu di Jalan Ahmad Yani No.1 Bekasi Selatan, Kota Bekasi, Jawa Barat.

c. Data dan Sumber Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Data Primer dan Data Sekunder, berikut sumber data pada penelitian ini :

⁸⁵ Johny Ibrahim, *Teori dan Metodologi Penelitian Hukum Normatif*, (Malang: Bayu media Publishing, 2013), 40

⁸⁶ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosda Karya, 2005), 4

a) Data Primer

Data primer yang digunakan yaitu hasil wawancara dengan DPPKB Kota Bekasi secara umum dan terkhusus kepada Bidang Ketahanan dan Kesejahteraan Keluarga yang terkait dengan strategi dalam membangun ketahanan dan kesejahteraan keluarga. Penulis melakukan wawancara terhadap Bapak Yunan Baehaqi M.E selaku Kepala Bidang Ketahanan dan Kesejahteraan Keluarga, Bapak Ridan M.Ag. selaku Kepala Seksi Bina Ketahanan Remaja, Ibu Rohamah selaku Kepala Seksi Bina Ketahanan Balita, Anak, dan Lansia.

b) Data Sekunder

Data sekunder yang digunakan yaitu naskah-naskah yang berkaitan dengan penelitian ini seperti Peraturan Daerah Kota Bekasi No.14 Tahun 2017 Tentang Penyelenggaraan Pembangunan Ketahanan Keluarga, Rencana Strategi DPPKB Kota Bekasi, Rencana Kerja DPPKB Kota Bekasi, Laporan Kinerja Indikator Program, Dokumen, Buku, Jurnal, Artikel yang terkait dengan penelitian ini.

d. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan cara mengumpulkan data yang dibutuhkan untuk menjawab rumusan masalah penelitian. Dalam penelitian ini dilakukan dengan Teknik :

a) Wawancara

Salah satu metode pengumpulan data yaitu dengan wawancara, mendapatkan informasi dengan bertanya langsung kepada responden atau narasumber. Wawancara ini dilakukan dengan pihak DPPKB Kota Bekasi, terkhusus pada Bidang Ketahanan dan Kesejahteraan Keluarga.

b) Telaah Dokumentasi

Dokumentasi yaitu data yang didapat yang berupa catatan-catatan, transkrip, bukm surat kabar, majalah, notulensi rapat, dan lain sebagainya. Maka pada penelitian ini dilakukan telaah dokumen berupa draf peraturan perundang-undangan, berkas-berkas arsip-arsip, dokumentasi foto, video, media, dll. yang berkaitan dengan penelitian ini atau yang didapat dari DPPKB Kota Bekasi.

e. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang penulis gunakan dalam penelitian ini yaitu Teknik deskriptif dan kualitatif. *Deskriptif*, yakni peneliti dalam memberikan gambaran atas subjek atau objek penelitian sebagaimana hasil penelitian. Dalam hal ini peneliti memberikan gambaran mengenai DPPKB Kota Bekasi, profil, visi dan misi, lokasi, sejarah terbentuk, dan sebagainya. Mendeskripsikan pula hasil penelitian yang telah dilakukan baik dari data primer maupun sekunder.

Kualitatif, yaitu mendeskripsikan kemudian menganalisis fenomena, peristiwa, aktivitas sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, dan pemikiran manusia secara individu maupun kelompok. Menurut Pawito analisis kualitatif dikembangkan dengan maksud memberikan makna terhadap data, menafsirkan, atau mentransformasikan data kedalam bentuk-bentuk narasi yang nantinya menghasilkan temuan-temuan ilmiah dan mendapatkan kesimpulan final.⁸⁷

⁸⁷ Parwito, *Penelitian Komunikasi Kualitatif* (Yogyakarta: Lkis, 2007), 101.